

# Congreso en Valparaíso

Señor Director:

En relación con su editorial (miércoles) "Congreso en Valparaíso", me permito añadir lo siguiente.

Como es sabido, un referente para el gobierno militar fue el régimen del Apartheid en Sudáfrica, país que el general Pinochet visitó varias veces.

Como embajador de Chile en Sudáfrica durante casi toda la presidencia de Nelson Mandela (1994-1999), conocí de cerca a Kobie Coetsee, en esos años presidente del Senado sudafricano, y exministro de Defensa y de Justicia en el gobierno de F. W. de Klerk. En una cena en Ciudad del Cabo en febrero de 1995, Coetsee me comentó que, en 1987, durante una visita del exministro de Economía del gobierno militar, Modesto Collados, a Sudáfrica, este le preguntó cómo funcionaba el tener la sede del Poder Ejecutivo en Pretoria y la sede del Poder Legislativo en Ciudad del Cabo. El averiguar esto era el principal objetivo de la visita de Collados, quien sería el coordinador general del proyecto de construcción del edificio del Congreso en Valparaíso.

Cuando Coetsee le respondió "no funciona", Collados le dijo: "Perfecto. Eso es lo que queremos que ocurra en Chile cuando instalemos el Congreso en Valparaíso".

**JORGE HEINE**

Exembajador de Chile en Sudáfrica

